

郷土かみのかわの歴史・文化財

町指定文化財 野外石仏地蔵

常光坊の墓地にある古墳上に、石で作られた大きなお地蔵さんがあります。ひときわ目を引くその大きさは、台座を含むと2mにも及ぶものです。作られた年代について詳しくはわかつていませんが、町内最大の石仏で、彫刻の技術も優れていることから、昭和50年に「野外石仏地蔵」として町文化財に指定されています。実はこの石仏は、元からこの地に置かれていたわけではなく、ここに至るには、明治維新の社会の激変が大きく関係しているのです。

上三川の中心市街地には南北に結城より宇都宮へ至る街道が、鎌倉時代以前から走っており、これに沿うように町が発展しました。北辺には白鷺神社があり、今でこそ道路になっていますが、南に向かつて普門寺の東側まで街道に沿うように参道が続いて

おり、日本で寺院の半数が無くなつたと言われています。

当然、上三川の地にも廃仏毀



野外石仏地蔵

**町巡回バス最寄りバス停
上三川路線(ピンクのバス)・常光坊**

何とかしてこの石仏を守ろうと、

白鷺神社の参道から、常光坊の地に秘かに移したと考えられています。実は参道にあつた石仏

はこれ一つではなく、他に二体ありました。その二体も参道から移され、一つは桃畠に、一つは東館に移され現存しています。

社会が大きく変わった明治維

江戸時代が終焉を迎え、明治の宗教とするため、長い時代の間確に分離するため、神社にあつた仏具や仏像を取り除き、神習合の伝統を排除したのです。

この政策は、各地で寺院や仏像・

事さを現在に伝えています。

で き ご と

下野国誌が編纂される。

田村仁左衛門吉茂の「農業自得」が刊行される。

浦賀沖にペリー率いる東インド艦隊が、アメリカ大統領の国書をもつて来航。

嘉永6

1853

1854

1855

1856

1857

1858

1859

1860

1861

1862

1863

1864

1865

1866

1867

1868

1869

1870

1871

1872

1873

1874

1875

1876

1877

1878

1879

1880

1881

1882

1883

1884

1885

1886

1887

1888

1889

1890

1891

1892

1893

1894

1895

1896

1897

1898

1899

1900

1901

1902

1903

1904

1905

1906

1907

1908

1909

1910

1911

1912

1913

1914

1915

1916

1917

1918

1919

1920

1921

1922

1923

1924

1925

1926

1927

1928

1929

1930

1931

1932

1933

1934

1935

1936

1937

1938

1939

1940

1941

1942

1943

1944

1945

1946

1947

1948

1949

1950

1951

1952

1953

1954

1955

1956

1957

1958

1959

1960

1961

1962

1963

1964

1965

1966

1967

1968

1969

1970

1971

1972

1973

1974

1975

1976

1977

1978

1979

1980

1981

1982

江 戸 時 代

時 代

西 曆

元 号

で き ご と